
7/16ごみ処理施設見学(みやき町) 7/27～28 議員研究会セミナー

◆行政改革と議会
◆地域活性化・

地域の課題解決
講師:永田准教授

今年も残すところ、あと２ヶ月ですね。年末に向けて忙しい日々だと思いますが、
ご無理をされませんようお体を大切になさってください。
1日から始まった9月議会は、補正予算案とH26年度決算審査があり10月7日に閉会しました。
10月9日は新人議員勉強会を開催し決算カードについて勉強しました。これからも皆様より、
ご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます｡皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます｡
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公明党
の実績

（裏面へ続く）

7月16日 ごみ処理施設見学(筑紫野市･みやき町
17日 公明党佐賀県本部 議員総会
19日 公明党佐賀県本部 女性党員研修会
22日 厚生常任委員会・懇親会
25日 公明党鳥栖市部党員研修会
27日～28日 議員研究会セミナー（博多）
27日 副市長歓迎会・意見交換会出席
30日 街頭演説（2ヶ所）
31日 街頭演説（2ヶ所）

健康スポースセンター(仮称)ﾊﾟﾌﾞｺﾒ
佐賀県市議会議長・議員研修会参加

8月 1日 公明党伊万里支部党員研修会参加
7日 鳥栖市議会議員研修会

（産業技術総合研究所九州センター）
8日 公明党佐賀県本部議員総会
11日 市民プール見学
16日 終戦記念日街頭演説（3ヶ所）
24日 公明党女性局勉強会
26日 全員協議会・議会全体勉強会
29日 街頭演説（2ヶ所）

山口祥義知事と語る会出席
30日 公明党佐賀支部党員研修会

9月 1日～10月7日 9月議会
2日 防災の日・防災週間街頭演説(佐賀市)

5日 〃 （鳥栖市5ヶ所）
6日 鳥栖中学校運動会出席
19日22日26日 街頭演説（8ヶ所）
20日 公明党佐賀県本部議員総会
27日 鳥栖小学校運動会
30日 公明党党員会

10月6日 子どもクラブ連絡協議会参加
9日 新人議員勉強会
13日 議会だより編集委員会
14日 健康セミナー
15日 田代小学校視察（デイジー教科書）

9月定例会での登壇 ◆一般質問◆
1.ごみ焼却施設について
2.防犯関係の諸問題について
3.明るく健康で元気な住みたくなるまち鳥栖の取組ついて

※詳しい
内容は裏面へ

佐々木さやか
参議院議員

7/19 女性党員研修会
｢女性の活躍推進について｣

佐々木議員の講演

9/2『防災の日・防災週間』街頭演説

10/14 健康セミナー(田代まちづくり推進ｾﾝﾀｰ)

『胃がんはピロリ菌除菌でなくせる』

7/25鳥栖支部 党員研修会

中本県議 岡本三成 衆議院議員 岡本議員より平和安全法制に
ついて講演頂き勉強しました。

☆2016年参議院選挙 あきの公造比例区 公認決定☆

10/15 田代小学校を訪問
デイジー教科書の授業を視察☆
昨年3月一般質問で導入を要望



（表から続く）◆平成27年度補正予算◆ 補正額 6億1,556万円 補正後 229億6,812万円

９月定例会 一般質問

1.ごみ焼却施設について

【飛松】Ｈ16～みやき町の鳥栖・三

養基西部環境施設組合で共同処理が
始り、建設費以外に支払いが発生し
ていますが、名目と支払った金額と
次期ごみ焼却施設でもそれがあるの
でしょうか。

【答弁者】環境整備費と建設協力金
合わせて約6億4千万円を負担してい

る。次期ごみ処理施設についても本
市に対して地域振興費が支払われる
と理解している。

【飛松】現時点で、真木町の地元同
意は、どのようにとれているので
しょうか。

【答弁者】地元のご意見をお聞きし
ながら、ご同意をいただけるよう最
大限の努力をしてまいりたい。

【飛松】鳥栖市と建設予定地の真木
町を含む周辺地域の将来・ビジョン
を伺います。

【答弁者：市長】ｸﾘｰﾝで安全な施設
にするのが大原則。近隣住民の皆様
に親しんでもらえる施設、環境学習
の拠点、真木町や周辺の発展につな
がるよう努力する。

【飛松】佐賀県ごみ処理広域化計画
について伺います。 【答弁者】
今後広域化による効果や課題を整理
し慎重に検討するが当然、地元のご
意向を最優先し、1市2町での建設同
意に向け真摯に努力を続ける。

3.明るく健康で元気な住みたくなる
まち鳥栖の取り組みついて

【飛松】H26年10月～国の定期接種と

なった高齢者の肺炎球菌予防接種に
ついて、厚生労働省がH21年に高齢者

肺炎球菌予防接種のﾜｸﾁﾝの導入ｺｽﾄと
肺炎関連の医療費削減金額を試算（ﾜ
ｸﾁﾝ接種の効果が5年間持続と仮定)こ

の計算をもとに､鳥栖市で試算したと
ころ鳥栖市のH26年度の受診者984人
で約2億8千万円の医療費削減が出来

ると推測される。受診率をもっと上
げることで、医療費の削減にも繋が
ると思いますが、受診率UPに、個別
通知を導入するお考えを伺います。

【答弁者】接種の努力義務や市町村
の積極的な接種勧奨は求められてい
ない。市報･医療機関へのﾎﾟｽﾀｰ掲示
などで市民への周知している｡あらゆ
る機会を通じて広報に努める。

【飛松】ﾛﾀｳｨﾙｽﾜｸﾁﾝとB型肝炎ﾜｸﾁﾝの
予防接種の効果と助成について伺う。

【答弁者】ﾛﾀｳｲﾙｽは乳幼児に急性胃
腸炎を引き起こし特に生後4～23か月

の乳幼児は重症化しやすい。ﾜｸﾁﾝを
接種しても全てのｳｲﾙｽの型の抗体は
できるわけではない。
B型肝炎ｳｨﾙｽは血液や体液を介して感
染し感染者の10～15％が年月を経て

慢性肝炎･肝硬変･肝がんを発症する。
母子感染はB型肝炎ﾜｸﾁﾝによる予防接
種で母子感染の95％以上が防止され
接種の効果はある。市単独で2つの予
防接種の費用助成は考えていない。

【飛松】母子手帳について、沖縄県
では予防接種が出産後からいつ接種
すればいいのか、接種予定日の目安
など記載され分かりやすく表示され
ています。予防接種ナビについては、
パソコンやスマホでｱｸｾｽしお子様の
生年月日を入力することで、ﾒｰﾙで予
防接種の予定日をお知らせしてくれ
ます。現代社会らしい情報サービス
の提供について伺います。

【答弁者】母子手帳の予防接種予定
はスケジュール管理表等に、議員提
案の予定日が記入できる様式を導入
する。現在のところ予防接種ナビを
導入する予定はございません。

主な事業と予算額 ◆介護施設等整備事業5,169万円 ◆さが段階チャレンジ事業300万円 ◆道路舗装工事費1,700万円
◆個人番号カード交付事務経費 223.5万円◆公民館類似施設整備補助金 192万円 ◆交通安全施設整備事業 1,000万円

2.防犯関係の諸問題について

【飛松】最近発生している悲惨な
犯罪について (大阪府の中学生男

女・東京都ﾏﾝｼｮﾝでの女性・佐賀市
久保泉町での2人の殺人事件)は、

事件発生の周辺に設置された防犯ｶ
ﾒﾗから不審車両等が割り出され容
疑者が特定されている。本市はこ
のような事件を未然に防ぐために
どのように考えておられるのか。

【答弁者】行政の取り組みだけで
はなく、やはり家庭・地域と連携
した取り組みが必要である。本市
は地域や警察署と連携し防犯ﾊﾟﾄﾛｰ
ﾙの実施や子ども110番の家の設置｡
小学校1年生への防犯ﾌﾞｻﾞｰの配布。

また、夜間犯罪の未然防止のため
の防犯灯の設置を各町区の申請に
基づいて行い、平成26年度末で約
3,500基設置。防犯活動に取り組ん

でいる。

【飛松】ご相談の中に｢子ども達の
間で基里地区地下道で女性が襲わ
れた｣との情報がSNS(Line･Twitter)で

情報が拡散されている。市として
周知して欲しい！との声を頂き建
設課と警察署・鳥栖駅前駐在署に
伺ったが、そのような事件は聞い
ていないとのことでした。しかし、
今後、犯罪は未然に防ぐことが求
められていると思いますが、防犯ｶ
ﾒﾗを設置をすることによって防犯
の効果を上げていくと思いますが
設置に向けたお考えを伺います。

【答弁者】防犯ｶﾒﾗについては、現
在のところ新たな設置は考えてお
りません｡今後とも犯罪のないまち
づくりを目指し警察へのﾊﾟﾄﾛｰﾙの
要請や連携を図るとともに、行政･
地域･家庭が一体となって防犯活動
に取り組んでまいりたい。

①地方単独ＩＣＴ利活用による地域活性化と
ふるさとテレワークの推進を求める意見書

②地方創生に係る新型交付金等の財源確保を
求める意見書

◆意見書を２つ提出◆全会一致で可決

（トビトビなるままに）
☆平和安全法制が可決成立☆

公明党は自衛の措置の限界を明確にし
た新三要件のすべてを「平和安全法制」
に盛り込ませ、新たに可能となる「武力の
行使」は、あくまで我が国を防衛する専守
防衛のみとしました。他国防衛を目的とす
る集団的自衛権の行使は認められません。
スマイル通信はいかがでしたでしょうか､
ご意見など是非お聞かせ下さい。

傍聴に来て下さった地域の皆様☆
皆様、傍聴来てみられませんか❁

【お知らせ】
鳥栖市議会は、鳥栖駅周辺整備と関連
する諸問題の調査・研究を行う、
「鳥栖駅周辺整備調査研究特別委員会」
を設置。私もメンバーの一人となりました。


